

DIRECTOR

Adolfo Febles Mora

Santa Cruz de Tenerife: Capital de la Provincia de Canarias

Jueves 22 de Septiembre de 1927

Precios de suscripción: 2 pesetas mensuales

Se admiten esquelas hasta las 4 de la mañana

Nuestras colaboraciones especiales

De actualidad internacional

Para "GACETA DE TENERIFE"

CARTA DECISIVA

Supongo, y ojalá me equivoque, que después del discurso que acaba de pronunciar en la capital de Guipúzcoa el jefe del Gobierno...

La Agrícola, el de la Industria, el cultural, el obrerista, etc., para que, oyéndose todos y considerándose recíprocamente todos, se llegue siempre a soluciones armónicas...

La verdadera Francia pide la ruptura inmediata con Moscú

De la grotesca farsa moscovita.—El bolchevismo ha instalado en pleno París, gracias al Cartel de las izquierdas, un centro de acción revolucionaria

Tchitcherine desautoriza a Rakowsky, el embajador soviético en París, pero no le llama. Esto provoca, con sobrado motivo, un poderoso movimiento de reacción nacional que llega, desde los órganos de la extrema derecha, a periódicos como Le Matin...

L'Aspén. Es una afrenta para Francia y un peligro evidente seguir manteniendo relaciones con un Gobierno que prepara escaradamente la revolución en nuestro propio suelo y subvenciona espléndidamente a los malos franceses entregados a la obra criminal de desmoralizar el Ejército...

Gracia sevillana

Arma blanca

En la Audiencia de Sevilla, Sala de lo Criminal, en una mañana de Junio. El fiscal va "descubriendo" al testigo. Se trata de una causa por lesiones graves.

pen en ascuas, podía decirse de él, como del personaje de la fábula, que veía crecer la grama. Hombre muy ducho en la práctica abrumadora y ardua de los estrados, extremaba su sagacidad en conseguir que nadie triciese mangas y capirotes de un acto tan ritual y serio como el del juicio oral.

Abundan demasiado las "hembras"

La grosería ambiente

Según cierta escritora, "los hombres se están embruteciendo, socialmente, incluso los más depurados y de apariencia más selecta". "Sirva de ejemplo, añade, lo que ocurre en los tranvías de Madrid, donde los hombres se acomodan poco menos que a puñetazos y dejan a las mujeres, porque somos más débiles, en tierra."

Y abundan demasiado las "hembras", es decir, las que voluntariamente renuncian de hecho a todo homenaje delicado de los hombres (la galantería), prefiriendo inspirar lo que debía ofenderlas, por innoble y por ruin...

Una curiosa anécdota

La locomoción y los Papas

El primer Papa que usó el automóvil fue Pío X. Pero ¿quién fue el Papa que primeramente usó carroza? Tal es la pregunta que se contesta Corriere d'Italia a la vista del siguiente texto de los "Avvisi di Roma" del 19 de Julio de 1567:

Programas musicales

Conciertos públicos

Programa de las obras que hoy, jueves, ejecutará la Banda municipal de música, en la plaza del Príncipe, de nueve y media a once y media de la noche:

"Gaceta de Tenerife" en Nueva York

Campaña sectaria

No han pasado los tiempos de intranquilidad sectaria, ni las corrientes de tolerancia bañan aun todos los campos de la ideología patriótica y religiosa. No podemos negar que en los Estados Unidos el principio de libertad religiosa proclamada por lord Baltimore en el establecimiento público de Maryland, es una de las bases más firmes de la nacionalidad...

MASANA Llagas sociales LA IGNORANCIA RELIGIOSA por Luis BARBERO MARTINEZ

ANUNCIE USTED EN ESTE PERIODICO

Lea usted "Gaceta de Tenerife"

El que presente una calidad de **Vermouth** mejor que el

: CINZANO :

se le regalará un magnífico automóvil marca "NASH" o su importe en efectivo.

Écos de sociedad

El Ilmo. señor Obispo de Tenerife

El domingo último se embarcó para Las Palmas, nuestro amadísimo Prelado, Fray Albino González Menéndez Reigada.

Tiene por objeto dicho viaje, el tomar baños en Azuaje el ilustre Obispo nariense.

Enfermos

En Las Palmas ha tenido que guardar cama, por enfermo, el secretario de aquella Junta de Obras de Puerto, don José Miranda Guerra.

—Se encuentra enfermo el secretario del Cabildo Insular de Gran Canaria, el letrado don Emilio Valle y Gracia.

—En la vecina ciudad de La Laguna se encuentra enfermo, de algún cuidado, nuestro estimado amigo particular don Manuel Rodríguez Gutiérrez.

—En la Clínica Costa ha sido operada por el reputado doctor don Luis Gabarda la señorita Concha Ara, hija de don Alfredo Ara, cajero del Banco de España en esta plaza.

Natalicios

La distinguida señora esposa del culto capitán de Ingenieros e inspector del Trabajo en esta isla, don Julio del Junco, ha dado a luz un niño con toda felicidad.

Tanto la madre como la recién nacida siguen en perfecto estado, por lo que sinceramente felicitamos a los venturosos padres.

—Con toda felicidad ha dado a luz una niña en esta capital, la señora esposa de nuestro estimado amigo particular don Juan García Delgado.

Bodas

Para el joven médico don Eugenio Croissier ha sido pedida en Las Palmas la mano de la señorita Josefina Peñate Schamann.

Viajes

Ha regresado a Las Palmas don Marcelino Bello.

—A Santa Cruz de la Palma han regresado don Silvestre Carrillo, don Francisco Pérez y don Francisco Cabrera González.

—Mañana, viernes, harán viaje para la Península y Extranjero, a bordo del vapor alemán "Sierra Morena", los señores siguientes:

Para Boulogne: don Domingo Salazar y Cologan, señora e hijos; don...

Para Vigo: don Manuel González del Castillo, don Rafael Alonso Llanena, conde del Palmar, don Carlos Pérez Martín, don Ignacio González e hijo, don Ernesto Ascanio, don José Arias, señora e hijos; don José Domínguez, don Pedro Domínguez, don Rafael y don Francisco Alvarez, doña Dolores Quesada, don Severino Fernández Somoza y don Manuel García y García.

Para Lisboa: don Juan Rumeu García y familia, señoritas Carmen y Pilar Cambreleng, don Trino y doña María Peraza, doña Eugenia Aguilar de Hernández Maffioletti e hijos y Mr. Falconer R. Brown.

Para Funchal: don Ruiz López y don Luis Zamorano Lomelino y señora.

Para Bremen: Hans Buschuann y señora, Albert Hertz y señora.

—Ha regresado a Las Palmas, en unión de su señora esposa, el abogado don Tomás Sintés Reyes.

En esta capital y en la provincia

Crónica de sucesos

Robo en un Establecimiento

En esta Comisaría de Vigilancia ha presentado denuncia don Francisco Sánchez González, dando cuenta que en la madrugada del martes último le sustrajeron del Establecimiento que posee en la calle de la Caleta 175 pesetas en metálico y otros objetos.

Los rateros rompieron uno de los ventanillos de la puerta de entrada, haciendo saltar el candado.

Ya dentro del Establecimiento forzaron una gaveta, sustrayendo la cantidad citada y apoderándose de otros objetos que encontraron a mano.

La Policía hace pesquisas en averiguación de los autores del robo.

Actualidades

Vapor para varios puertos de América

Hoy, jueves, llegará a este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica "León XIII", que procede de Barcelona y Cádiz, trayendo pasajeros y correspondencia.

El "León XIII" será despachado para Puerto Rico, la Guayra, Puerto Cabello, Curazao, Sabanailla, Colón, Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

Peleas de carneros

El domingo último se celebraron en Las Palmas las anunciadas riñas de carneros; de estas solamente merecen mención las dos siguientes:

Uno negro de la Casa Elder y uno blanco de José Florido, fué la mejor pareja de la tarde. Estos se dieron

81 caves. En los 15 primeros, llevaba ventaja el de Elder, más de aquí hasta el 75, se adelantó el de Florido, que dejó cojo a su contrario; pero en los últimos caves, visto que no podían vencerse, se acordó retirarlos. Fué muy aplaudida, y cruzaron apuestas.

Uno blanco de don Bruno Naranjo y otro de igual lana, de Florido, también hicieron buena pareja. Este último hizo correr a su contrario, a los 38 caves.

Vapor para Alemania

Mañana saldrá de nuestro puerto para Hamburgo y Bremen, con cargamento de frutos del país, el magnífico vapor alemán "Bilbao", de la Compañía Oldenburg Portugiesische

Correspondencia de la Península

Hoy, jueves, por la mañana, llegará de Las Palmas, conduciendo pasajeros y correspondencia de la Península, el vapor correo interinsular "Viera y Clavijo", que por la noche saldrá para aquel destino.

Llegada de correos interinsulares

Mañana, a primera hora, llegará de Valverde, S. Sebastián de la Gomera y Santa Cruz de la Palma, el vapor correo "León y Castillo", que por la noche saldrá para Las Palmas, Gran Tarajal, Puertos Cabras y Arrecife, conduciendo pasajeros y correspondencia.

Vida judicial

La gracia de indulto

La "Gaceta" del día 8 del corriente mes publica un Real decreto-ley del Ministerio de Gracia y Justicia que viene a rectificar la redacción dada al artículo 45 de la ley de 18 de Junio de 1870, reguladora del ejercicio de la gracia de indulto.

El mencionado artículo queda redactado en la siguiente forma:

Artículo 45. Serán condiciones fáciles de todo indulto:

Primero. Que no cause perjuicio a tercera persona o no lastime sus derechos.

Segundo. Que haya sido oída la parte ofendida, cuando el delito por que hubiese sido condenado el reo fuere de los que solamente se persiguen a instancia de parte. Se exceptúan los casos de indulto general.

Del Registro civil

Movimiento de población

Nacimientos

Estébana Barréda Amador, Ignacio Delgado García, Jerónimo González Niebla, María del Carmen Barrigueté Pérez, José Juan Junco y Domenech.

Casa de Socorro

En este benéfico Establecimiento han sido asistidas últimamente las siguientes personas:

Antonio Segura Ramírez, de 35 años, domiciliado en Muralla Segunda, número 14. Asistido de una herida contusa en la región malar y alcoholismo agudo. Leve.

José Ruiz, de 26 años, domiciliado en la Plaza de Toros. Asistido de una herida punzante en la región asilar izquierda. Leve, salvo complicaciones.

Marcos Cruz, de 18 años, domiciliado en la Rosa, número 6. Asistido de herida contusa en el labio inferior, cara interna. Leve.

Antonio Segura Ramírez, de 19 años, domiciliado en San Miguel, 4. Asistido de una herida contusa en el labio inferior. Leve.

Josefa Dalía, de 19 años, domiciliada en Porlier, número 5. Asistida de extracción de un cuerpo extraño en el dedo índice de la mano derecha. Leve.

Eulalia Pérez, de 21 años, domiciliada en Puente Zurita. Asistida de extracción de un cuerpo extraño del dedo pulgar de la mano izquierda. Leve.

Petra Pérez, de 32 años, domiciliada en la calle de Porlier número 15. Asistida de erosiones en ambas rodillas y síncope nervioso. Leve salvo complicaciones.

Carmen Hernández, de 14 años, domiciliada en Miraflores número 14. Asistida de una herida producida con instrumento punzante en la rodilla izquierda. Leve. Se le inyectó suero antitetánico.

Jesús Reyes, de 34 años, con domicilio en Candelaria número 23. Asistido de contusiones en los labios superior e inferior. Leve.

Domingo Morales López, de 7 años, domiciliado en la Plaza de la Iglesia número 8. Asistido de una herida producida con instrumento punzante en la cara plantar del pie derecho. Leve, salvo complicaciones. Se le inyectó suero antitetánico.

Manuel Cáceres, de 15 años, domiciliado en Regla número 3. Asistido de una herida producida por instrumento punzante en el dedo índice de la mano izquierda. Leve.

Juan González Rodríguez, de 9 años, domiciliado en la calle de San Juan Bautista 69. Asistido de una contusión con hematoma en la región frontal. Leve.

Ayuntamiento

Solicitando una pensión

La señorita Solidaridad Sabina presenta instancia al Ayuntamiento en la que solicita continuar disfrutando de la pensión que se le tiene concedida para estudios del Bachillerato.

Del alcantarillado

Don Roque Montesdeoca, contratista de las obras del alcantarillado que se están ejecutando en esta capital, solicita del Ayuntamiento se pida a la Jefatura de Obras públicas la autorización correspondiente para el tendido de la red en las carreteras de esta capital a San Andrés, y en las dos márgenes de la Rambla de Pulido y Benítez de Lugo.

Obras en la vía pública

La Compañía Eléctrica e Industrial de Tenerife solicita licencia para dar barrenos en la calle de Cayo Blanco, con el fin de efectuar el tendido de un nuevo cable subterráneo.

Instrucción Pública

Matrícula oficial en la Escuela de Comercio

En cumplimiento de órdenes recibidas de la Superioridad, en la Escuela de Comercio de esta capital, ha sido abierta la matrícula oficial para el próximo curso, con arreglo al plan de estudios de 31 de Agosto de 1922, todos los días laborables de 10 a 13 horas.

Nombramientos en los Institutos de nueva creación

Se ha telegrafado a los directores de los Institutos para que nombren por concurso los suplentes y ayudantes interinos que se crean necesarios para el curso próximo, en armonía con la orden-circular de 3 de Julio de 1926.

También se dice que se darán los órdenes correspondientes para el nombramiento del profesorado interino de los Institutos de nueva creación.

Casa-habitación de los maestros consortes

Vista la instancia suscrita por los maestros consortes don Pablo González Lohal y doña Isabel Muelledes Llamas, que prestan sus servicios en las escuelas nacionales graduadas de Béjar (Salamanca), en súplica de que se obligue al Ayuntamiento de la expresada población a que les sea abonando la cantidad de 500 pesetas a cada uno por indemnización de vivienda o, en su lugar, la de 700 a los dos, que percibían con anterioridad al vigente Estatuto del Magisterio.

Teniendo en cuenta que, como afirma el inspector de Primera Enseñanza de Salamanca, los interesados, con anterioridad a la publicación del mencionado Estatuto disfrutaban 350 pesetas anuales cada uno en concepto de indemnización por vivienda; y que en virtud de lo que dispone el artículo 15 del Estatuto del Magisterio, les fué elevada la consignación por dicho concepto a 500 pesetas anuales, o sea 1.000 para ambos, pero que desde 1 de Enero del año en curso el expresado Ayuntamiento solamente abona a los recurrentes 500 pesetas, o sea la indemnización correspondiente a uno solo, fundándose esta entidad en que la Real orden de 16 de Julio de 1916 establece que "cuando un maestro adquiere una escuela por derecho de consorte no tiene derecho a casa-habitación ni a indemnización equivalente", caso, dice, de los solicitantes.

Visto el informe favorable de la Inspección profesional correspondiente; y considerando que a virtud de la Real orden de 10 de Agosto de 1923, en su regla segunda, se preceptuó que los maestros que por estar en posesión de emolumentos legales con vista de antecedentes legislativos anteriores al Estatuto que hoy rige, procede que los sigan disfrutando en tanto que no varíe su condición profesional, circunstancias que reunen en un todo los dichos maestros recurrentes, y por ello procede que el Ayuntamiento de Béjar indemnice con la cantidad de 700 pesetas, o sea a razón de 350 a cada uno de los mismos, que venían percibiendo con anterioridad a la vigencia del citado texto legal, por lo cual están dentro de lo mandado en la Real orden mencionada, que respecta los derechos adquiridos por los maestros al amparo de la legislación antigua.

La Dirección general de Primera Enseñanza ha tenido a bien resolver que proceda, de conformidad con la regla segunda de la Real orden de 10 de Agosto de 1923, se respete a los maestros reclamantes, de que se ha hecho mérito, la indemnización de 350 pesetas que cada uno de ellos, por el concepto de vivienda, viene percibiendo con anterioridad a la vigencia del Estatuto del Magisterio que hoy rige.

Gobierno civil

El exceso de pasaje y velocidad de los automóviles

Habiendo transcurrido el plazo voluntario, para abonar treinta y una multas impuestas por el Excmo. señor gobernador civil, por infracciones a la Circular de 28 de Junio último sobre exceso de pasaje y velocidad, con esta fecha se dan las órdenes oportunas, para que sean detenidos y cumplan el arresto supletorio los infractores que no hayan verificado el pago de las referidas multas.

Información militar

Las escuelas prácticas de Tenerife

Ayer, de madrugada, salieron de esta capital, para Tejina, las fuerzas del regimiento de Infantería Tenerife número 64, que en unión de la Batería de Montaña de La Laguna han de realizar en aquel pueblo el programa de escuelas prácticas aprobado últimamente por el general encargado del despacho de esta Capitanía.

Las maniobras durarán cuatro días, efectuando ejercicios de fuego real la Batería de La Laguna.

Inspeccionará los ejercicios el general de la Brigada de Infantería, don Manuel de la Gándara.

Infantería

Han sido promovidos al empleo de alférez de la escala de Reserva retribuida los suboficiales don Martín Bravo Morano, don Rogelio Ruiz Fernández, don Mariano Pérez Prieto, don Julián Izquierdo Rodríguez, don José Roldán Ruiz, don Antonio Vaquero Marcos y don Lorenzo Almaraz de Pedro.

—Pasa a la situación de "Al servicio del Protectorado", por haber sido destinado a la mehabla jafiliana de Yebala, el capitán don Alfonso Cirujeda Gayoso.

—Se ha dispuesto que el teniente coronel en situación de Reserva don Manuel Gil Jugo se le abone el haber mensual de 750 pesetas.

Ingenieros

Se ha desestimado la petición formulada por el alférez (E. R.) don Pascual Laguna Peiró, en súplica de que se le conceda el pase a la situación de disponible voluntario.

—Se le han concedido veinte días de permiso por asuntos propios para Francia y Bélgica, al sargento del primer regimiento de Ferrocarriles don Alfredo Marco García.

—Pasa a la situación de reemplazo el capitán (E. R.) don Pedro Mach Casas.

—Se le ha concedido el pase a la situación de supernumerario, sin sueldo, al capitán don Antonio Olivé Magarolas, con destino en el sexto regimiento de Zapadores minadores.

—Vuelve al servicio activo el capitán (E. R.) don Juan Escudero Coronado, que continúa en la situación de disponible voluntario.

Caballería

Se le ha concedido el pase a la Reserva, a petición propia, al coronel don Luis Díez Sánchez, inspector jefe de la quinta zona pecuaria.

De Hacienda

Presupuesto aprobado

Ha sido aprobado el presupuesto ordinario del Ayuntamiento de Viallar por el corriente año.

Multa a un alcalde

Por el Juzgado de Instrucción de San Sebastián de la Gomera se ha hecho efectiva la multa impuesta al alcalde de Agulo por retraso en modificar el presupuesto ordinario de este año, conforme se le tenía ordenado.

Liquidaciones de presupuestos

Los Ayuntamientos de Fuencaliente y Adeje han remitido a la Sección de presupuestos municipales, las liquidaciones de los correspondientes al ejercicio de 1925-26 y período semestral de este último año, servicio que tanto a éstos, como a los demás se les tiene interesado.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

Vapores entrados ayer

"Andorinha", inglés, de Liverpool y Funchal, con carga general y 68 pasajeros de tránsito; consignado a Yeoward.

"Ascanius", inglés, de Brisbane, Adelaide y Cape Town, con 150 pasajeros de tránsito; consignado a Hamilton y Cia.

"Blois", francés, de Burdeos, con carga general; consignado a J. González.

"Gomera y Hierro", de San Sebastián de la Gomera, con carga general.

Vapores salidos ayer

"Ascanius", para Liverpool; "San José", para Londres y escalas, con frutos; "Andorinha", para Liverpool y escalas; con frutos; "Gomera y Hierro", para Las Palmas.

Parque Recreativo

Para hoy

A las ocho y media estreno de la película en cinco partes titulada "Percalina barata" interpretada por Enid Bennet.

A las diez, última función, definitiva, por la Compañía Cardoso, con la celebración del beneficio de la triple de carácter Lucía Osuna y del popular primer actor y director Antonio Cardoso, representando las interesantes zarzuelas "Amor ciego" en un acto y tres cuadros, "El santo de la Isidra", en un acto y tres cuadros y números fuera de programa por los beneficiados a los que seguramente el público demostrará con su asistencia las simpatías que tiene por estos artistas.

Exija los PHILLIPS

SUELAS Y TACONES DE GOMA

Los legítimos PHILLIPS duran tres veces más. Rechace las imitaciones. Fíjese en el nombre grabado en cada pieza de goma.

AL POR MAYOR
ANGLO-SPANISH AGENCY Co. S. A.
Apartado 608 - BARCELONA

Sopas Maggi



CON LAS SOPAS MAGGI

en pastillas se prepara Ud. sin grandes penas ni gastos: una sopa sabrosa al par que nutritiva y de fácil digestión.

HIDROLITINES DR. GRAU



INCOMPARABLE AGUA DE MESA

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
Cada paquete contiene un lindo vaso de cristal

Artículos fotográficos

KODAK

Kodaks autográficos Kodaks Vest Pocket, Kodaks Especiales, etc. Accesorios y material radiográfico. Film Packs. Películas. Portrait Film. Papeles. Postales. Ampliadoras. Cubas Kodak para revelar en plena luz. Linternas Wratten, etc.

De venta en los principales establecimientos de artículos fotográficos y en casa del proveedor al por mayor A. Espinosa
PLAZA DE LA CONSTITUCION, esquina ALFONSO XIII.
Santa Cruz de Tenerife

Arriendo de finca

La titulada "El Becerril", situada en la Cuesta, perteneciente a la testamentaria de don Eustaquio García González, cerca de la carretera de La Laguna y de la capital, de diez hectáreas, con tres casas, arbolado, agua, estanque, etc., se arrienda en 4.000 pesetas anuales, pagaderas por trimestres adelantados.

Dirigirse a don Félix Romaña, abogado del Estado, calle Dos de Mayo, 2, triplicado.—Madrid.

Los señores colombófilos

En LA FRUTERA Imeldo Seris número 39

Se vende la mezcla de cereales, comida científica para la alimentación de las palomas mensajeras (mezcla de verano).

También se vende separadamente cualquiera de las semillas de que está compuesta dicha comida.

Se venden:

1 Diccionario de la Lengua Española 5 tomos por Roque Barcia; 1 Quijote (3 tomos) edición 1863; El Comerciante Moderno (4 tomos); La Corona de Laurel (memorias de la guerra de Africa, 3 tomos); La Partida doble, por Oliver (2 tomos); Los Hijos del Pueblo (4 tomos), y otras varias obras.

Jesús Nazareno 37 moderno, de 3 a 6 (hora oficial).

Interese a los Arquitectos:
Papeles acabados de recibir, en cantidades muy buenas:
Ferropruiano, Ferrogalico, vegetal, tela para planos, milimetrado, y continuo para dibujo.
Librería y Tipografía Católica, San Francisco, 7.

La opinión de una ESTRELLA sobre el Taky.



Jenny Golder, una de las grandes estrellas francesas, declara categóricamente: «Para suprimir pelos y vellos superfluos, no hay más que el TAKY! Aplíquese un poco de esta crema perfumada, tal como sale del tubo; espere 5 minutos y pase un poco de agua: es todo. Quedará Vd. maravillosa del resultado y se despedirá para siempre de la naja peligrosa que produce granos y hace crecer el pelo tan fuerte y rápidamente, así como de los depilatorios malolientes y complicados. Económico, inofensivo, el TAKY disuelve el pelo que acaba por desaparecer. Desde este maravilloso descubrimiento, yo me takisó y estoy encantada.»

NOTA.—El "TAKY" crema parisiense, se halla de venta en perfumerías, farmacias y droguerías, al precio de pesetas 3.75. Desconfiar de las imitaciones que a veces resultan cuanto más caras, tanto más nocivas para la piel.

Exigir el "TAKY" estuche rojo. Agentes generales: Grollero & Chedalla, Lauria 52, Barcelona; Islas Canarias, DOMINGO DORESTE, Triana 40, Las Palmas.

NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

Información Nacional y Extranjera

(De la Agencia Prensa Asociada)

La Lotería Nacional

El sorteo de ayer.—Los premios mayores

Madrid, 21 12'15.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy en esta corte, los premios mayores han correspondido a los siguientes números:

- Primer premio**
El número 8.625, en Madrid.
- Segundo premio**
El número 13.776, en Málaga.
- Tercer premio**
El número 26.610, en Madrid.
- Cuarto premio**
El número 16.477, en Madrid.
- Quintos premios**
Los números 10.966, 35.210, 26 mil 747, 27. 749, 30.803, 19.168, 19.847, 30.381, 12.976, 9. 749, 35.642, 14.932, 25.696, 15.159, 8.087, 33. 754.

Se divide la provincia de Canarias

Dos capitales.—Queda la capitania general en Tenerife

Madrid 22 1'30. (URGENTE).—En la firma que el marqués de Estrella ha sometido a la regia sanción en San Sebastián, figura un decreto relacionado con una reorganización de las islas Canarias.

Por dicho decreto se divide el archipiélago en dos provincias. Una se denominará de Las Palmas y otra de Tenerife. La Capitania general queda en la provincia de Tenerife. Además se aumenta la importancia de la Universidad de La Laguna.

También se crea en la nueva provincia de Las Palmas un Gobierno civil, con las instituciones que corresponden a una capital de provincia.

En el preámbulo del decreto se justifican las razones que han obligado al Gobierno para implantar dicha reforma. Termina diciendo que con la reforma se espera terminarán las rivalidades existentes entre las islas del grupo oriental y las del occidental.

Los fascistas italianos y los franceses

Menudean los incidentes en la frontera de ambas naciones

París.—Comunican de Niza que se ha producido otro desagradable incidente en la frontera francoitaliana. A consecuencia de haberse extraviado en una excursión a la loma del Diablo, el médico de Fontán y un ferroviario se internaron en Italia, donde los "carabinieri" los apresaron y condujeron a San Dámaso.

Durante el camino, y como los detenidos quisieran descansar, fueron insultados por el oficial fascista, quien además ordenó a la fuerza que les apuntara con los fusiles para obligarles a marchar. Ya en San Dámaso, los dos franceses tuvieron que dar vivas a Italia y al fascismo para librarse de las iras del pueblo.

Los dos excursionistas fueron puestos en libertad doce horas después.

Del Gobierno

El regreso del general Sanjurjo a Marruecos

Madrid 21 17'30.—El próximo día 27 emprenderá el viaje de regreso a Marruecos el alto comisario general Sanjurjo.

El alto comisario lleva el encargo de preparar la próxima visita que harán SS. MM. los reyes a Marruecos.

Después regresará a la Península en unión de los soberanos, para asistir al homenaje que se le tributará en Zaragoza al Ejército de Africa.

Parece que se ha fijado el día 16 de Octubre la fecha en que se celebre dicho homenaje.

Visitas

Hoy visitó al ministro de Gracia y Justicia, señor Ponte, el doctoral de Madrid señor Aguilar, quien le agradeció el que se le haya nombrado vocal de la Comisión de codificación.

También visitó al señor Ponte el encargado de la Nunciatura, señor Tito.

De Inglaterra

Nuevo tratamiento del cáncer

Londres.—Dos enfermos de cáncer hospitalizados en Birmingham han sido sometidos a un tratamiento a base de plomo y glicerina, encontrándose bastante aliviados de su terrible dolencia. Los efectos del nuevo método cu-

rativo no podrán ser conocidos antes de cuatro años.

Los empréstitos mejicanos en Londres

Londres.—El Evening Standard atribuye la depresión del mercado de los fondos mejicanos en Londres, a la obscuridad de la situación política en Méjico, a la proximidad de las elecciones y al no arreglo de las diferentes cuestiones pendientes con los Estados Unidos.

El Tratado entre Inglaterra y Transjordania

Jerusalén.—Los diarios publican un resumen del proyecto de Tratado valeroso por dos años entre Inglaterra y Transjordania, en virtud del cual Inglaterra reconocerá la independencia de Transjordania y almir Abdallah como jefe supremo de los asuntos militares, judiciales, legislativos y ejecutivos del país.

Un Asilo de periodistas

Londres.—El alcalde de Londres ha inaugurado la Casa Asilo para periodistas, situada en Hsw'ch.

En el nuevo asilo se han instalado una hermosa biblioteca, un cinematógrafo, una sala de música y otros varios departamentos, que harán la estancia agradable a los periodistas que por su oficio y por su falta de posición tengan necesidad de ingresar en la nueva institución.

Compran y no pagan

Londres.—El magistrado lord Bradford ha declarado que se puede comprar que el cupenta por ciento de los automóviles que circulan por territorio inglés no han sido abundos a sus vendedores por sus poseedores, y sea la causa de la presentación ante los Tribunales de numerosas demandas de pago, que casi nunca pueden hacerse efectivas por insolvencia de los compradores.

Varias noticias

Viaje aéreo al extremo Oriente

Madrid, 21 2'45.—Comunican de Berlín que se reciben noticias de Polonia dando cuenta de que el aviador alemán Koenecker, se elevó esta tarde en su aparato "Ghermania".

Dicho aviador se propone realizar un viaje aéreo de larga duración con destino al extremo Oriente.

Roban a un cobrador

Madrid 21 17'30.—Comunican de Chicago que seis individuos armados atacaron al cobrador de una casa de comercio.

Los ladrones le robaron 25 mil dólares que llevaba en la cartera, huyendo después.

Portugueses deportados a Africa

Informan de Lisboa diciendo que ha zarpado de aquel puerto un buque conduciendo a 13 detenidos políticos, como supuestos jefes revolucionarios.

Marchan en concepto de deportados a las colonias portuguesas de Africa.

También han sido embarcados en el mismo vapor algunos comunistas.

Combate de boxeo.—Delaney es vencido por puntos

Madrid 21 17'30.—Comunican de Nueva York que se ha celebrado un combate de boxeo entre Risko y Delaney. El boxeador Risko venció a Delaney por puntos.

Lo que se publica en la "Gaceta"

Para publicar una Historia de Marruecos

Madrid 21 17'30.—El periódico oficial la "Gaceta" publica en su número de hoy una disposición designando una Comisión para que efectúe estudios en Marruecos.

Dicha comisión la presidirá el coronel de E. M. señor Jurado.

Hechos los estudios se publicará una Historia especial acerca de la actuación de España en Marruecos durante las últimas décadas.

El cólera hace grandes estragos en China

Los auxilios resultan ineficaces

Ghangai.—La epidemia de cólera sigue produciendo grandes estragos en Nankín, donde centenares de víctimas no han recibido sepultura.

El envenenamiento del río aumenta el peligro, siendo ineficaces hasta ahora cuantos auxilios se han enviado a la citada población para socorrer a los atacados.

En Ghangai también se han registrado numerosos casos, especialmente en el barrio chino y en el indígena de la concesión francesa.

Las fuerzas de defensa no han sufrido hasta ahora ninguna baja por la epidemia, pues, por el contrario, gozan todas de perfecta salud.

La Asamblea Nacional

Vázquez de Mella rehusa el puesto que se le ofrece

Madrid 21 17'30.—El exdiputado don Juan Vázquez de Mella ha sido designado para ocupar un puesto en la Asamblea.

El señor Vázquez de Mella ha agra decido ese nombramiento, el cual rehusa por tener en breve que marchar al Extranjero con objeto de ponerse una pierna artificial.

El ilustre orador ha hecho grandes elogios del marqués de Estrella.

Ha anunciado que cuando regrese de su viaje al Extranjero publicará varios trabajos.

Declaraciones del señor Yanguas

El exministro de Estado señor Yanguas, ha hecho algunas declaraciones con respecto al nuevo organismo nacional.

En sus declaraciones manifiesta que reina gran expectación en toda Europa por conocer el resultado de la Asamblea.

Agregó que si se considera que tiene éxito en España, ha de repercutir en otros países.

Se publica el Reglamento de la Asamblea

Se ha publicado en la "Gaceta" el Reglamento de la Asamblea, el cual consta de 96 artículos.

Además señala que la falta de asistencia durante tres meses a los Plenos, sin que sea debidamente justificada, hará que los asambleístas pierdan su nombramiento.

La falta de asistencia a seis reuniones o comisiones consecutivas, se supondrá que renuncia a pertenecer a la Asamblea.

También expresa el Reglamento que en las votaciones quedan prohibidas las abstenciones.

El homenaje al Ejército de Africa

Actos que organiza el Ayuntamiento de Madrid

Madrid 21 17'30.—El Ayuntamiento de esta corte ha abierto un concurso entre escritores españoles para premiar el mejor trabajo histórico acerca de la guerra de Marruecos.

Se concederá un solo premio de 12.500 pesetas.

También ofrecerá un banquete a todos los excombatientes de Africa que se encuentren en Madrid.

Ambos actos los organiza el Ayuntamiento de la corte para festejar el homenaje al Ejército de Africa.

De Alemania

Las quiebras en Alemania

Berlin.—La cifra de quiebras en Alemania ha disminuido sensiblemente durante el mes de Agosto.

Se registraron 395 contra 418 en Julio.

Las suspensiones de pagos bajaron de 132 a 129 en el mismo periodo.

ANUNCIE USTED EN ESTE PERIODICO

El viaje del marqués de Estrella a San Sebastián

Llega a la capital donostiera

Madrid 22 1'30.—Comunican de San Sebastián dando cuenta de haber llegado el marqués de Estrella acompañado del ministro de Marina, vicealmirante Cornejo.

La lista de asambleístas

Agregan las anteriores noticias que el jefe del Gobierno anunció que esta noche iría al Palacio de la Magdalena con objeto de despachar con S. M. el Rey.

En dicho despacho, el marqués de Estrella le leerá al Monarca los nombres de los asambleístas que han sido designados.

Después, el jefe del Gobierno deparará con él en Palacio, por haber sido invitado por el Monarca.

Será probable que esta madrugada se facilite a la Prensa la lista con los nombres de los asambleístas.

En la referida lista se reservan 8 puestos para ser ocupados por la Prensa.

La organización de Canarias

Entre los decretos que el marqués de Estrella someterá a la firma de S. M. el Rey, figura uno muy interesante acerca de una nueva organización en Canarias.

El viaje de los reyes a Galicia

También dicen las anteriores noticias que el vicealmirante Cornejo dijo a los periodistas en San Sebastián que cree que los reyes no marcharán mañana a Bilbao.

Agregó que los Soberanos embarcarán en el acorazado "Jaime I", dirigiéndose a El Ferrol, siguiendo luego a la Coruña.

¿Han raptado a un general?

Lo que sostienen algunos periódicos

Varsovia.—El periódico "Glos Pravdi" dice que las averiguaciones para hallar la traza del general Zatorski han dado por frutos resultados interesantes.

En efecto, se anuncia que un pescador ha encontrado una botella conteniendo un mensaje del general en el cual éste, que lo lanzó al mar desde un aeroplano, comunica que vive aún.

La Prensa de la derecha sigue sosteniendo la opinión de que el general ha sido raptado y secuestrado por sus enemigos políticos.

El servicio de información se niega a dar detalles sobre este asunto.

En un teatro de Nápoles

Una bailarina es egredida

Según anuncian de Nápoles, en el Politeama de aquella ciudad se ha desarrollado un verdadero drama.

Durante el espectáculo un joven se lanzó a escena, desahucando numerosos bastonazos sobre la bailarina Giuseppine Settiva, la cual cayó al suelo casi muerta. El joven fué detenido inmediatamente.

Llevado a un hospital declaró que la bailarina era su mujer, a la cual había prohibido bailar.

La víctima fué trasladada en grave estado al Hospital.

Adoración Nocturna Española

Sección de Santa Cruz de Tenerife

VIGILIA ORDINARIA

A intención de don Carlos Hamilton y Monteverde

En la noche del sábado 24 al domingo 25 de los corrientes tendrá lugar en la iglesia de Nuestra Señora del Pilar, la Vigilia correspondiente al mes actual que comenzará a las 11 oficial, debiendo los adoradores hallarse en la Sala de guarda a las 10 para celebrar la correspondiente Junta de turno.

Santa Cruz de Tenerife, 15 de Septiembre de 1927.

El Consejo Directivo

Diversas noticias del Extranjero

Contra las noticias tendenciosas

Roma.—El "Boletín Oficial de Comunicaciones" del partido fascista desmiente enérgicamente los rumores tendenciosos que han circulado sobre una pretendida ulterior revalorización de la lira.

El "Boletín Oficial" dice: "Hay que decir en este 'Boletín' que después del periódico oficial llamado 'Gaceta Oficial' es el órgano oficial del régimen) que el santo y seña es este: Por tiempo indefinido, o en todo caso, por larguísimo tiempo, ni por encima del 90 ni por debajo del 89".

Añade el "Boletín": "El Gobierno fascista supo siempre y siempre sabrá cumplir sus promesas. Para los que se dedican a esparcir noticias tendenciosas y derrotistas posee la bastante islas".

La locura de un negro

Evansville, (Indiana).—La Policía ha librado una batalla con un negro loco de locura que se encerró en su casa, desde donde disparaba con su rifle contra cuantas personas veía.

Después de resultar gravemente heridos cinco agentes y un jefe y utilizarse bombas lacrimógenas, hubo que volar la casa, retirándose de los escombros al negro, cuyo cadáver presentaba numerosas heridas de bala.

Los socialistas franceses y las elecciones legislativas

París.—La Comisión administrativa del partido socialista, ha decidido que la reunión del Congreso extraordinario, en el que se acordará la tática y el programa del partido en las próximas elecciones legislativas, se celebre en París del 25 al 28 del próximo mes de Diciembre.

El Centenario de Navarino

Atenas.—Se anuncia que el centenario de Navarino, que se había fijado para el día 20 del próximo mes de Octubre, ha sido aplazado hasta el mes de Abril por falta de tiempo para preparar las ceremonias proyectadas.

Las supuestas declaraciones del mariscal Foch

París.—El mariscal Foch desmiente rotundamente que haya hecho declaración alguna a la Prensa, siendo por tanto inexactas cuantas se le han atribuido y que han motivado los más varios comentarios.

Las maniobras de Lorena

París.—Comunican de Lorena que los habitantes de toda la provincia asisten con gran interés a los movimientos de las tropas. Se recuerda que en 1912 el Kaiser asistió a las operaciones, que fueron

Secretaría del Excmo. Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife

Bases por las que ha de regirse el Concurso para proveer dos plazas de profesores de 2.ª y dos educandos que se hallan vacantes en la Banda Municipal de Música

1.ª Las instancias pidiendo tomar parte en este concurso se presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento, desde las 14 a las 16 de la tarde, dentro de 20 días hábiles, contados desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en el "Boletín Oficial de la provincia. No podrán concurrir a este concurso los que tengan parentesco con alguno de los Concejales propietarios de este Excmo Ayuntamiento.

2.ª La instancia será formulada en papel administrativo de la clase 8.ª con timbre municipal de una peseta, haciéndose constar en ella la edad, estado, naturaleza, y domicilio del solicitante.

3.ª A la instancia a más de la cédula personal, se unirá una declaración extendida en papel administrativo de 0'40 y suscrita por el interesado bajo su responsabilidad, expresiva de no hallarse procesado ni haber sido condenado a pena aflicta o correccional, haber observado buena conducta y no hallarse separado, por faltas, de cualquier otro cargo de la Administración.

4.ª El concursante que resulte favorecido con el cargo que se trata de proveer queda comprometido a presentar, además, dentro del plazo de dos meses desde la resolución del concurso, su partida de nacimiento; un certificado de buena conducta y certificado negativo del Registro General de Penados, en la inteligencia de que cualquier falsedad, ocultación u omisión comprobada puede dar lugar a la cesantía.

Es condición indispensable para poder solicitar las plazas que en concurso se anuncian no hallarse en grado de parentesco con ningún con-

cierto modo el ensayo de la gran batalla que se libró en Morhange, en donde el general Weygand ha establecido su cuartel general.

Contra el peligro de los torpedos-aviones

Roma.—Comun que de Nápoles al "Popolo di Roma" que el nuevo crucero recientemente botado ha realizado con éxito muy satisfactorio sus pruebas de velocidad.

El nuevo avión de guerra va provisto de un dispositivo especial contra el peligro de torpedeamiento. Consiste en una serie de compartimientos estancos, independientes, colocados a ambos lados del buque, en una longitud de 80 metros.

De esta manera, cuando la explosión de un torpedo o una mina destruye uno o varios de dichos compartimientos y, naturalmente, entra en ellos el agua, se llenan también de agua automáticamente el correspondiente a los correspondientes de la otra banda, con lo que el barco conserva perfectamente el equilibrio y podrá evitarse en la mayoría de los casos todo peligro de hundimiento.

El tratado comercial franco-belga

Bruselas.—Aún no se saben cuánto se reanudarán las negociaciones para la renovación del tratado comercial franco-belga. Las impresiones sobre el particular no son optimistas.

Bélgica tiene el propósito de pedir importantes reducciones de derechos para ciertos de sus productos sobre todo para la construcción mecánica, la cristalería y los productos químicos, pero serán grandes las dificultades como tropiezo para conseguirlo, pues según el nuevo acuerdo comercial franco-alemán las reducciones que se hicieran tendrían que aplicarse también a Alemania.

Bolsa de Madrid

Cotizaciones del día 21 de Septiembre

Libras	26'14
Francos	22'60
Liras	31'30
Francos suizos	111'75
Francos belgas	25'01
Dólares	5'785
Marcos	1'41
Escudos portugueses	2'25
Pesos argentinos	2'95
Porines	2'10
Coronas austríacas	5'05
4 por ciento interior	72'00
4 " " exterior	86'25
4 " " amortizable	91'00
5 " " " "	93'50

ACCIONES

Banco de España	630
Banco Español de Crédito	260
Banco Español del Río de la Plata	2'0
Compañía Arrendataria de Tabacos	204
Ferrocarriles Madrid-Zaragoza-Alicante	527
Ferrocarriles del Norte	543'50

sejal de esta Corporación que sea causa de incompatibilidad o que hiciera perder a este su cargo concejal. El concursante viene obligado a presentar declaración jurada que acredite que no se halla en este caso.

5.ª Será requisito indispensable acreditar documentalment estudios de música, teniendo preferencia aquellos que los posean superiores.

6.ª Los concursantes deberán de terminar concretamente el destino a que desean optar o el orden de preferencia en que desean concursar a más de un destino, entendiéndose que este orden será siempre de mayor a menor categoría.

7.ª Los concursantes serán sometidos a una prueba de suficiencia, que será calificada por el director de la Banda Municipal y dos profesores solistas de la misma.

8.ª Esta prueba tendrá lugar siguiendo el mismo orden de mayor a menor categoría de las plazas anunciadas, no pudiéndose pasar de una de grado inferior sin haberse decidido sobre la inmediata superior.

9.ª La documentación será examinada por la Comisión de Gobernación asistida de los técnicos nombrados en la base séptima y formulará propuesta razonada a la Comisión Permanente en vista del resultado que ofrezcan los documentos presentados y las pruebas de suficiencia realizadas.

10.ª Será motivo de preferencia, en igualdad de circunstancias el hecho de haber desempeñado el destino optado a satisfacción del director de la Banda.

11.ª También será motivo de preferencia los servicios prestados en la clase del destino que se concurre en otras instituciones musicales.

12.ª La Comisión permanente hará el nombramiento en la primera sesión que se celebre.

13.ª Contra la resolución del concurso no cabrá recurso dentro del Ayuntamiento, sin perjuicio de los que autoriza el Estatuto Municipal.

Santa Cruz de Tenerife, 20 de Septiembre de 1927.

Hipólito Fumagallo

Plaza de 25 de Julio, núm. 4
SANATORIO Director: J. Rodríguez López
 CIRUJANO GENERAL

Especialista con títulos de las facultades de París, Londres y Hamburgo en enfermedades de la matriz, aparato digestivo, radiología, garganta, nariz, oídos y ojos.

Se practican toda clase de operaciones — Consultas de Medicina General

Gabinete Radiológico con los tres aparatos de Rayos X más modernos conocidos actualmente.
 EL NEO SYMMETRIE para Radioterapia profunda y curación del cáncer.
 EL CONTACTO GIRATORIO DE SIEMENS para Radioterapia superficial y Radiografía.
 EL PERFEC DE GAYFFE para Radioterapia superficial y radioscopia.

Curación por Radioterapia sin operar de las enfermedades de matriz: cáncer, tumores, trastornos de la menstruación, anxitis, etc., etc. Tratamiento de la hipertrofia de la próstata, reumatismo, eccemas, escrófulas, supuraciones crónicas del oído, bocios, enfermedades de la piel, supuraciones de los huesos, parálisis y neuralgias etc., etc.

Aparato Diatermia, corrientes eléctricas de todas clases, masaje vibratorio, baños de luz, baños eléctricos de alta frecuencia, etc., etc.

Lámpara de cuarzo para raquitismo, anemia, clorosis etc., etc.

Este Sanatorio, montado con todos los adelantos modernos, se halla situado en uno de los sitios más célebres y pintorescos de la población.

Se admite toda clase de enfermos de medicina y cirugía no contagiosos. Inyecciones de 914.

Horas de Consulta: Todos los días de once a u a

